

# LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XIX.

**Precios de suscripcion.**—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Miércoles 10 de Julio de 1878.

**Precios de insercion.**—Anuncios á medio real linea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y coronicados en la 3.ª plana á real linea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5.521



Todas las misas que se digan en el día de hoy 10 de los corrientes en la Iglesia Parroquial de Santiago se aplicarán por el eterno descanso del alma del

**SR. DON JUAN GARCIA MARTINEZ**  
Q. S. G. H.

Los hijos, hijo político, nieto, nieto político y demás parientes del expresado señor ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios y les suplican se sirvan asistir al expresado templo el mencionado día, en lo que recibirán merced.

## PARTE OFICIAL.

Día 6.

**Ministerio de Fomento.**—Real decreto autorizando al ministro del ramo para que presente á las Cortes un proyecto de ley con objeto de indemnizar á la testamentaria de los condes Cabarrús, por la expropiacion del Canal que lleva este nombre.

—Otro autorizando la presentacion á las Cortes de un proyecto de ley de defensa contra la invasion de la «phyloxera vastatrix.»

**Ministerio de Gracia y Justicia.**—Real orden jubilando á Don Gregorio Cañete, registrador de la propiedad de Málaga.

—Otras nombrando para el registro de la propiedad de Sueca á Don Robustiano Díez Jáuregui; para el de Palma á D. Antonio Bravo; para el de Cuenca á D. Damian Tadeo; para el de Boltaña á D. Baldomero Perez Morera; para el de Puigcerda á D. Juan Serra, y para el de Medina Sidonia á D. José Maria Ovejero.

## FOLLETIN.

### UNA BODA.

(Conclusion.)

cielo de su amor compendiado en los azules ojos de su amante, donde se habia reconcentrado toda su alma.

IV.

¡Cuán felices eran aquellos momentos! El joven acariciaba la idea de su boda, como el logro de todos sus deseos, como el término de una ambicion que habia llenado toda su vida. Amó á aquella mujer desde niño, desde que los primeros sentimientos brotaban de su alma. Mil obstáculos insuperables, mil contrariedades le habian combatido. Su amor inmenso le llamaba á Maria, y el destino le apartaba de Maria. Por fin, despues de luchar y reluchar; despues de consumir años enteros en una desesperacion inmensa,

## TODO VA BIEN.

En su «ULTIMA HORA» dá cuenta un colega de Barcelona del siguiente suceso:

«Eran las nueve menos cuarto de la noche del 3. El tren número 12 *express* compuesto de tres wagones de primera clase que habia salido de Valencia y que debia trasbordar á los pasajeros en Barcelona para tomar el *express* de Francia acababa de salir del túnel que sigue despues de la estacion de Martorell, antes de llegar á la de Papiol. El maquinista percibió la luz verde del farol de guardia; la locomotora dió los silbidos de alarma y el tren se paró.

En seguida un grupo de hombres se abalanzó á las ventanillas, á los gritos de *¡muerto el dinero!* y otros parecidos. La consternacion se pintó en el rostro de los veinte pasajeros que iban en los tres citados wagones. Los bandidos eran en número de unos diez y seis, la mayor parte vestian de caballero y los restantes llevaban blusa. Algunos usaban sombrero hongo, otros gorra sujeta con un pañuelo atado al rededor de la cara, alguno llevaba puesta bajo el sombrero una visera de papel, y los mas iban tiz-

se encontraba en la vispera de su boda. Contaba con impaciencia los minutos que faltaban para sellar con un juramento eterno la alianza de dos corazones nacidos el uno para el otro, dignos de confundirse en una sola vida. La aspiracion de su sér, á los veintidos años, cuando toda la imaginacion es color, toda la inteligencia luz, todo el sentimiento pasion, todas las ambiciones amor era ¡h! era unirse con la mujer de sus ensueños. No mira el satélite al planeta, el planeta al sol, el ruiseñor su nido, el arroyo al cielo, ni el cielo á Dios, como aquel amante miraba á su amada. No sabia yo, pobre narrador de esta historia, no sabia decir cuánto le decia, repetir sus palabras entrecortadas. Aun no ha nacido pintor que haya retratado el fondo de unos ojos enamorados. Aun no ha nacido músico que haya trascrito la nota de un suspiro de amor. ¿Dónde está el escritor capaz de repetir las palabras de un pecho en morado? Más fácil es repetir el rumor inmenso que levantan

nados con almazarron y negro de humo. Casi todos hablaban castellano y procedian con ademanes bruscos. Iban armados con carabina, puñal, y revolver.

El robo de los pasajeros fué juego de pocas tablas. Intimaronles la entrega de dinero, alhajas y cuantos objetos de valor llevaban encima. Acompañaban la intimacion con la amenaza, pues decian que seria fusilado sin misericordia el pasajero á quien en el registro que iban á practicar le encontrasen un céntimo. Algunos salvaron sus relojes echándolos en los encajes de las ventanillas. Otro libró de la voracidad de los bandidos una preciosa sortija, metiéndosela en la boca. Una pobre niña de corta edad fué atropellada brutalmente para robarle un anillo de corto valor y los aretes que llevaba puestos. A un inglés de edad algo avanzada, que no comprendia una palabra de nuestro idioma, arrebatáronle el cronómetro con tanta furia que le arrancaron los botones del chaleco. Este caballero fué quien llevó la peor parte, á mas del cronómetro de gran valor, le robaron el portamonedas con unos tres mil reales en oro, y una maletita con gran número de alhajas, que llevaba en el furgon de los equipajes.

Despues que hubieron recogido lo que les entregaban los consternados pasajeros, mandaronles apear; y mientras unos ladrones les apuntaban con las carabinas, los restantes subian á los compartimientos de los coches, levantaban los almohadones y practicaban un minucioso registro. Las cantidades robadas ascienden á una suma bastante considerable.

Al pararse el tren, una partida de bandidos invadió la locomotora y el furgon. As el maquinista, como el fogonero, como los conductores fueron arrancados del sitio que ocupaban, y mandándoles se echaran boca abajo, los bandidos les apuntaron con la carabina en la cabeza para evitar que se moviesen. Tambien les robaron el reloj y dinero que llevaban.

Al conductor Sr. Giral que estaba en el furgon, diéronle un culatazo en la muñeca, por oponerse á que penetrasen en su compartimiento, en donde estaba á mas de la maletita del caballero inglés, la cantidad de 8000 reales, que salvó con su entereza.

Verificado el robo, los ladrones se alejaron y el tren prosiguió su marcha. El jefe del mismo tuvo la prevision de apoderarse del guardia que hizo la señal de peligro y del precedente, los cuales

llegaron á esta ciudad para prestar las oportunas declaraciones.

La primera noticia que tuvo la compañía de este suceso, fué el siguiente parte expedido desde la estacion de Papiol:

«El tren 12 ha sido robado en la boca del túnel de Martorell. No han sido maltratados los pasajeros.»

Al llegar el tren á esta ciudad, el médico de la compañía señor Rovira prestó á los pasajeros los auxilios facultativos. Prevenidos por el transcrito telegrama acudieron á la estacion el comisario de la inspeccion administrativa, don José Setmenat, el ingeniero de la compañía señor Aramburo y algunos otros funcionarios.

Se ha tomado nota del nombre de los pasajeros y se han dirigido los correspondientes partes al gobierno de la provincia y á la guardia civil, con el objeto de adoptar las medidas convenientes.

El relato que antecede excusa los comentarios. Es la segunda vez en poco tiempo que sucede un hecho parecido. El lugar en donde ha ocurrido el robo está situado al extremo de la poblada vega de Llobregat; á muy corta distancia se halla la importante villa de Martorell.

Ya veremos que disposiciones adopta en definitiva la autoridad para evitar estos escandalosos atentados.»

—Accidentes ocurridos en el robo:

«Al parar el tren, el hermano del diputado provincial Sr. Castellet, asomóse á la ventanilla, y preguntó «qué ocurre.»

La boca de un trabuco le dió á conocer lo que ocurría.

—Una señora que se resistía á entregar sus sortijas, perdió el dedo con ellas.

Entre las personas robadas en el tren se halla el ex-general carlista señor Boet, tan famoso por su polémica con D. Carlos.»

Y luego añade:

«En el momento de entrar en prensa nuestro número, hemos sabido que ayer durante el día se turbó el orden en San Cugat de Valles, con motivo de la contribucion de consumos.»

El sub-cabo de mozos de la escuadra Sr. Miguel con algunos de estos y fuerza de la guardia civil salieron de Barcelona para dicho pueblo. Segun noticias que hemos podido recoger en los centros oficiales á la hora presente estaba terminado el conflicto.

á las alturas las olas del Océano. El corazón henchido de amor es el universo. De amor, de esperanza, de felicidad estaba henchido el corazón del joven Ladislao. Los dos habian olvidado el mundo. ¿Qué valia para ellos la patria, cuando el iman de su amor los alzaba al cielo?

V.

Aquel arrobamiento es interrumpido, sin embargo, por el anciano, que entra y exclama: «Amar, amar cuando Polonia está en tierra cubierta de ceniza y de sangre, amar es un crimen. ¿No oís las hienas que machacan entre sus dientes los últimos restos del cadáver? ¡Y sois felices! Mirad, mirad; y se descubria el pecho; una, dos, tres, cuatro cinco, seis cicatrices. Por ahí he vertido la sangre de mis venas, por ahí han saltado pedazos de mi corazón. He envenenado en Siberia. Me he encorvado bajo el peso de mis cadenas. Ya no tengo fuerzas para vivir, y aun tengo fuerzas para aburrirme. Polonia puede levantarse. Si hoy es ludibrio

del mundo, mañana será el angel exterminador de los tiranos. Ladislao, vé á morir por Polonia, Maria, envíale á la muerte. Vuestro primer beso de amor será maldito, porque podrá dar de sí el alma de un esclavo. Si mañana Varsovia no se levanta de nuevo á pelear, pasado mañana ireis atados codo con codo á Siberia. Que vuestro pecho sea todo ólio, que vuestros brazos sean lanzas, que vuestro aliento sea fuego; porque yo, anciano, yo que he caído cien veces en los campos de batalla, voy á morir por fin sobre el seno de la patria esclava.»

Y el anciano quiso erguirse y echar á correr como un joven; pero sus piernas flaquearon, y cayó de rodillas ante el cuadro de la Virgen. En tal sazón oyóse una gritaria confusa de «Viva Polonia!» y el ruido de una descarga cerrada.

VI.

El joven Ladislao señaló al anciano, señaló al cielo, y estrechó fuertemente contra su corazón á Maria.

Madrid 6 de Julio de 1878.

Muy señor mío: Parece que varios hombres importantes de la minoría constitucional tienen el pensamiento de reunirse á últimos de agosto próximo en Biarritz, donde pasarán unos cuantos días.

Algunos ministeriales atribuyen al proyecto cierto sabor político, que en su día les hará fijar la atención, según dicen.

Hombres muy experimentados en las luchas de partido, anuncian como un suceso inevitable la coalición de todos los elementos liberales para un plazo no largo y que á este fin han empezado á practicar negociaciones entre los presentes aliados, que nunca como hoy se muestran con vencidos de que la situación en que se hallan presente la nulidad para todo aquello que pueda convenir á su ideal, y que por tanto es preciso, indispensable, aunque fuese á costa de sacrificios, procurar la unión con los bandos afines de salir de ese estado en que yacen.

Asegúrese que los radicales que hasta aquí hablan merecido las simpatías de ciertos prohombres de la situación gubernamental, así como también los halagos de los mismos que parecían dar á entender la preferencia de que eran objeto al tratarse de ellos, de los constitucionales y centralistas, se manifiestan muy tibios y sin hacer caso de no sé que ofrecimiento, que ha dado mucho que hablar en otras ocasiones por que dice que más que estos vale la libertad ó independencia, añadiéndose, que esta resolución la conocen ya los partidarios del Sr. Cánovas, y á ella se atribuye el movimiento que se ha iniciado en el campo histórico.

Pero es el caso, que muchos, y aun casi todos los unionistas que apoyan al gobierno, al simple anuncio de que aquellos tratan de ingresar en la situación, no por iniciativa propia, si no por sugerencias, no dicen de quien, aun cuando se les pregunta, se apresuran á rechazar los unos y anular los otros.

De tan interesante asunto es lo único que he oído referir á personas que por el carácter que revisten son dignas de crédito; y yo, como mero narrador de cuanto sé, me apresuro á comunicárselo.

Iba á dar á usted el texto literal del artículo que publicó el periódico, que con el párrafo de una correspondencia de un diario de provincias referente á la enfermedad de D.<sup>a</sup> María de las Mercedes ha sido causa de la polvareda levantada por el fiscal de imprenta, que hasta los tres días no ha caído en la cuenta de la gravedad de la noticia, pero en vista del huracán ó galerna que corre, cierro el pico, y digo con Quevedo:

Santo silencio profeso,  
No quiero, amigos, hablar,  
Pues dicen que por callar  
A nadie se hizo proceso.  
Ya es tiempo de tener seso  
Bailen los otros al son:  
¡Chiton!

—¿Te vas? preguntó la joven.  
—Muy voy, María, me llama la patria.

—Es el ruido del viento, dijo María.

—No, es el ruido del combate, le replicó Ladislao.

—Por piedad ¿y nuestro amor?

—¡Nuestro amor! Pues qué, preguntó el joven, ¿nuestro amor no había de durar sino lo que dure la vida?

—¡Mañana! dijo María, ¡mañana!

—El corazón me dice, exclamó Ladislao, «el corazón me dice que mañana serás mía.»

En esto se oyó una descarga mas cerca.

—¡Ladislao! exclamó María, por Dios.

La joven no se atrevía á decirle que no partiera. Pero le añadía para engañarse á sí misma:

—Ladislao, es el viento.

—No; dijo el joven, es el alma de la patria.

—Adios, mañana de todos modos,

Pregunta á los periódicos liberales el Doctor Lechuza, corresponsal de Madrid de la beata «Union», qué ley obliga á los obispos á dar el pésame al jefe del Estado, cuando creen que no deben hacerlo.

Pues, por de pronto, una ley general para todas las personas cultas, que por lo visto ignoran los ultramontanos, y que no obliga á los animales, que solo cruzan el espacio cuando se oculta el astro del día, «verbi gracia», las lechuzas.

En el Senado ha continuado la discusión de la ley de reemplazos, hablando en contra el marqués de la Habana.

El Congreso se ha reunido en secciones.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha llegado á Ginebra.

Se han celebrado en París grandes honras fúnebres en honor de la reina Mercedes, con asistencia de doña Isabel y Don Francisco de Borbon, de todos los miembros de la familia de Orleans, del mariscal y mariscal de Mac-Mahon, del cuerpo diplomático, de altos dignatarios y notabilidades de todas clases, de la colonia española y de gran concurrencia.

Los soldados españoles prestaban el servicio y todas las músicas tocaron la marcha real española.

Es creencia general que el día 20 se suspenderán las sesiones de Cortes.

Ayer fueron denunciados «La Nueva Prensa» y «El Parlamento» y hoy lo han sido «El Clamor de la Patria», «El Mundo Político», «El Globo», «La Nueva Prensa» y «El Parlamento».

Háblase de haber sido denunciados también algunos periódicos de provincias.

El fiscal de imprenta se llamó Don Federico Amoragas. ¡Vaya una manera de hacer el amor!

Dicen los fisiólogos que en la raza humana hay una gran tendencia á la imitación. Y es una verdad.

A las denuncias del Sr. Amoragas han seguido las de «Las Noticias» de Málaga, donde manda como un bajá el Sr. Nuñez de Prado, y de «El Mercantil Valenciano.» Creo que en la ciudad de las flores está de Gobernador el Sr. Perez Cossio, periodista discreto, pero joliga á tanto una credencial y mas si es de Gobernador!

En la sesion de hoy el Sr. Alba Salcedo he preguntado al Gobierno á que término para no caer en la falta de copiar aquello que vean en sus colegas y que por el tiempo transcurrido crean ya fuera de la acción del decreto, puesto que ha conseguido ya el *regnum equator* del fiscal.

El Sr. Queipo de Llano, Toreno, el de la C. contesta con la mayor imperturbabilidad que ninguna prensa del mundo tiene la libertad que la de España.

La tribuna de periodistas crugió de sorpresa y todos nos quedamos con la boca abierta escuchando á Toreno. Esta afirmación del ministro corre parejas con aquella otra que hizo en pleno Senado al discutirse la proposición del Sr. Olivan acerca de las corridas de toros. Entonces Toreno dijo que estos estaban ya muy

exclamó María, será nuestra boda.

El joven se lanzó á la calle, y María fué á caer al lado de su abuelo, ante la imagen de la Virgen.

## VII.

Un día entero de combate. La sangre ha corrido durante largas horas. Los hijos de Polonia han peleado de nuevo. Todos los hombres se han lanzado al campo, todas las mujeres á los altares. María reza y llora. Del fondo del abismo de su desesperación solo se levanta una plegaria. Sucede una nueva noche. El ruido del combate ha cesado. El éxito no es dudoso. Polonia lucha sabiendo que cae. Un silencio inmenso reina sobre la ciudad. Aquella debía ser la noche de la boda de María. Su corona de azahar está allí, el velo está allí; pero su amante no está. María le aguarda y no viene. María le llama y no responde. La joven desvaría. ¿Dónde ha sido el combate? Fuera de sí, loca, se ciñe la corona, se prende el velo y se apercibe á irse. ¿Dónde estará Ladislao? pregunta á su

civilizados por el tránsito de los trenes y la vista de los palos del telégrafo. Alba Salcedo y Toreno rectificaron y así ha quedado el asunto.

Suyo,

X.

El obispo de Lugo contestó al fin con fecha primero del corriente á la comunicación telegráfica del Gobierno en que se le participaba al Prelado la triste noticia del fallecimiento de Doña María de las Mercedes de Orleans, ocurrido el 25 de Junio á las 12 de la mañana. Todo el episcopado español, utilizando la vía telegráfica, se apresuró á significar á los altos poderes del Estado su sentimiento por tan dolorosa pérdida; solo el Obispo de Lugo, sin duda por economía, suprime dirigir á la presidencia del Consejo de Ministros el correspondiente telegrama, y allá el primero de Julio, emplea la vía postal para llenar ese deber de humanidad, esa regla de cortesía que le dictaban su carácter de Príncipe de la Iglesia y de caballero español.

Este acto del Obispo de Lugo forma *pendant* con su *olvido* de la etiqueta, cuando Don Alfonso XII visitó la capital de aquella diócesis. El Prelado se escusó de asistir al *Te-cum* que se cantó en la Catedral y para que se presentase á saludar al Gefe del Estado fué necesario un recado bastante enérgico del Gefe de Palacio y del Ministro que formaba parte del séquito del Rey.

Vomite, pues, cuantos insultos quiera la prensa ultramontana; los periódicos liberales, que sin distinción de matices han dado tan magnífico espectáculo de duelo y de luto ante la tumba de la joven reina, tienen derecho á extrañar la parsimonia y la lentitud con que ha procedido en esta ocasión el Reverendo Obispo de Lugo, quien se nos figura no ha de andar muy lejos en aspiraciones é ideas del humilde Caixal, Obispo de Urgel. Es cuanto tenemos que decir.

## NOTICIAS GENERALES.

Madrid 7.

Creo que el miércoles próximo terminará en el Congreso la discusión de los presupuestos, y que podrá empezar el jueves la interpeleación sobre la política general del ministerio.

Segun telegrama recibido en la Direccion general de la Guardia civil, fuerzas de este instituto han capturado á 11 de los 17 criminales que el miércoles robaron y asaltaron el tren expres número 12 de Valencia á Francia.

Ha presentado su dimision el alcalde de Salamanca Sr. Segovia.

Los señores ministro de la Gobernacion y director general de la Guardia civil han convenido en que se aumente en proporcion importante la fuerza de aquel instituto en las provincias de Cataluña.

Anoche fué robada la espededuría central de efectos timbrados establecida en la calle de

abuelo que yaca espirante al pié de la Virgen, espirante de dolor y de fatiga. —¡Felices los que mueren en el Señor! contesta el anciano.

María lo comprendió. La noche es oscura; la nieve cae. La joven vestida de blanco, envuelta en el velo, sola entre el torbellino del viento, parece la estatua de un sepulcro que anda, ó el alma de una virgen que vuelve del cielo.

Sus sienes laten, y late su corazón, como si se dirigiera á un tálamo nupcial. Va á las alueras de Varsovia, al lugar del combate. Registra con sus manos anhelosa los montones de los muertos. Las sombras son tan espesas que no puede distinguir los rostros. En esto oye un gemido que es el último gemido de una vida que se apaga.

—Es él, grita, es él.

Un rayo de luna rompe las nubes. María reconoce el rostro de Ladislao, livido, teñido por las sombras de la muerte. Pone la mano sobre su corazón: no late. Pone el oido sobre su pecho; no respira.

Carratas, practicando los ladrones, para girlo, un escaló por la alcantarilla en la dependencia correspondiente á las habitaciones de aquella dependencia.

El hueco habierto en el piso parece que corresponde al lugar en que se haya colocada la cama del vigilante que permanece en la casa durante la noche, y los ladrones penetraron en la habitacion en los momentos en que dicho empleado habia salido á la calle para tomar algun alimento.

El robo no pudo ser consumado, por que los vecinos del piso principal de la casa se apercebieron de que en las habitaciones bajas hacian inusitado ruido y de que habia en ella personas que desde luego consideraron extrañas al establecimiento.

Hecha esta observacion, la comunicaron en el acto á la pareja de orden público situada en las inmediaciones.

Los agentes llamaron á la puerta, y viendo que no se les contestaba, no obstante oír detras de ellos voces confusas y pasos precipitados, forzaron la cerradura á costa de grandes esfuerzos y entraron en la habitacion en el momento mismo que desaparecía el último de los ladrones por el escaló practicado.

A las altas horas de la noche estaban los empleados de aquella dependencia haciendo el balance de los efectos timbrados por si los ladrones habian sustraído alguna cantidad, y no es posible saber aún á cuanto ascenderá, aunque por lo que han podido observar no debe ser de consideracion.

Respecto á las caja de hierro en que se encierran los caudales, no tuvieron los ladrones tiempo para forzarla. De to las maneras, no hubieran encontrado grandes sumas, porque en aquella oficina se hace diariamente un balance y se remiten á la depositaria de la provincia los fondos que en ella ingresan.

El juzgado de guardia acudió en seguida que se le participó el suceso, reconoció el alcantarillado, y encontró en la habitacion dos palanquetas con que debió intentarse, sin duda, forzar la caja. En el acto comenzó dicha autoridad á instruir la sumaria correspondiente.

(El Imparcial.)

En la semana pasada próxima saldrá para Francia el ex-ministro constitucional D. Carlos Navarro Rodrigo.

El lunes volverá á reunirse la comision que entiene en el proyecto de presupuesto de Puerto-Rico, continuando la discusion pendiente entre los diputados de aquella Antilla y el ministro del Ramo.

Dice *La Crónica* de Burges, que en la tarde del 29 se suscitó una cuestion entre los mozos de la villa de Roa, de la que resultaron cuatro heridos.

Dicen á *La Correspondencia de Barcelona* que entre los pasajeros robados en el tren de Valencia se hallaba el ex-general carlista Boet.

## TELEGRAMAS.

Ginebra 5.—El Sr. Ruiz Zorrilla llegó anoche á esta ciudad.

—Has muerto, dice, si lanzar un ¡ay! En esta noche debias recibir mi primer beso de amor.

Y clavó sus labios ardientes sobre los frios labios del cadáver. Sorbió en su beso la muerte. Al día siguiente llevaban en carros al cementerio los cadáveres de los insurrectos, y entre ellos el cadáver de una joven hermosísima envuelta en su velo de desposada.

¿Sabrian los sepultureros el secreto de aquella muerte?

No lo sé. Ignoro, pues, si los dos cadáveres se juntaron en un misma huesa.

EMILIO CASTELAR.

(Las Novedades de Nueva York.)



# DIARIO DE AVISOS.

**SALUD A TODOS** devuelta sin medicina, ni la delicada harina de salud, de **DUBARRY**, de Londres la

## REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias,) gastritis, gastralgias, fl. mas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas nauseas, e uptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90 000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlesuart, del duque de Plu k w, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catédrico Wurzer, et .

*Cura n.ºm.* 48.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio d. 1855.—La *Revalenta* reemplaza a mi abiem en toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todos de gran utilidad en la diabetes, la contipciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.

DOCTOR ROD. WURZER,

Miembro de varias sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita consumiendo 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs., 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y 24 libras, 300 rs.

D. BARRY Y COMPAÑIA, (Limited) V. Verde 1, Madrid.

Depositarios en esta D. Antonio Vivas (farmacia).—D. Francisco Gonzalez Garbin Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

## CARRUAGES DE PLAZA.

Se admiten abonos para llevar familias al baño, y para paseo, en carruages de lujo.

También hay coches para camino. Cochera frente al teatro principal.

Se reciben avisos en esta imprenta.

## CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y café va entrando en las costumbres del país; la baratura y variedad en las clases, permite hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid más que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, los hacían venir del extranjero.

Los conocidos eran también en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que componen la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde a esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor más exigente, tiene además un variado surtido de mezclas que se exponen en cajas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de favoritas, de la que se sacan 80 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés también ha sido favorable el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencer a toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y con por hoy día los cafés de la Compañía con otros cualquiera que sean. Con satisfacer un cuarto por taza, una familia obtiene un café de primera calidad.

Depositos: en Almería, D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, don Juan Palomar, Don Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se venden los carteles.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las imbecilidades de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse si las ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan una terrible muerte prematura.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los mules de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la sífilis, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato aplicando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botas de Ungüento van acompañadas de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botas por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Almería Gomez Talavera

## LICOR DEL POLO DE ORIVE

INFALIBLE PRESERVADOR DE TODO PADECIMIENTO ODONTOLÓGICO.

E que s fro de la to a es p que quiere. U ado el LICOR una vez po dia se l sia an al leme a todas as enfor edades de la dent dura y encas. Millones de casos de éxito feliz y c onstante despnes de agota l s todos los dentrific s sin ningun resultado lo acreditan con infalibilidad.

9 rs. / frasco.

6 rs. / frasco.

Depósito central Farmacia de su autor que remite franco de porte y hace grandes descuentos al por mayor. Almería Farmacia del señor Gomez Talavera y en todas las Farmacias mas importantes de España.

¡Ojo! Sin las firmas de Orive en las etiquetas y cuello de los frascos ó inscripciones de Licor del Polo de Orive. Ascao, 7 Bilbao en el cristal y Farmacia de Orive, Bilbao en la capsula no es legitimo el licor.

Sin las firmas Orive ó inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao, 7 Bilbao, en el cristal, Farmacia de Orive Bilbao en las capsulas, no es legitimo el licor.

Depósito en Almería, Farmacia de G. Talavera. —Granada, Ocaña; Málaga, Canales y en las farmacias mas importantes de la nacion.

Múrcia, Martínez.

Albacete Martínez.

## LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Se uo o cl mata de los dolores de muelas procedentes de cáries. Desaparecen los ma vientos con fuertes enjuagatos ó l c r p r, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es por que le da la gran. 8 años de universales resultados, su inmensa venta en todos puntos y los premios de cinco exposiciones, elocuentemente lo confirman.

6 rs. / frasco.

6 rs. / frasco.

### MAQUINA VELOZ.

En el acreditado establecimiento de papeleria de los Sres Garcia y Casasayas, Calle de las Tiendas, esquina a la plaza de Bermudez, se timbra papel y sobres á precios sumamente baratísimos; como lo pueden hacer en otro cualquier punto de España ó del Extranjero; así como en dicho establecimiento se acaba de recibir un gran surtido en sobres de medios colores apropiado para el Comercio, y cortados todos á la forma inglesa como igualmente en papel y objetos de escritorio y otras muchas clases de artículos pertenecientes en este ramo. Bre en seco y tacer, y los muy recomendados, titula los sellos rápidos.

### APROVECHAD LA OCASION VERDADERA ALMONEDA.

Entre otros objetos se hace de butacas de regilla á 70 y 76 rs.

Butacas sin brazos á propósito para Sras. á 50 rs.—Cuerdas de

cañamo y de abacá sobrantes de la existencia que tenía una mina cuyas labores se han paralizado por lo que se cederán perdiendo mucho dinero.—Siempre en mi casa; Reyes Católicos 14.

### INTERESANTE

Escuela especial para la enseñanza de Practicantes en medicina y cirugía, dirigida por Don Rafael Moreno Cortés, Alameda, calle de Ulloa núm. 3.

### FIEL CONTRASTE.

Los señores que tengan pesas y medidas ó instrumentos de pesar, los lleven á la oficina del Contraste, calle de la Noria núm. 19, casa del ajustador Don Basilio Carmona.